

いこいの村

加藤 正典

題字 栗の木寮

2010年(平成22年)2月20日発行

第333号

発行責任者 いこいの村聴覚言語障害センター
所長 柴田 浩志
編集 いこいの村編集委員会
〒629-1242
綾部市十倉名畠町久瀬谷2番地
TEL (0773) 46-0101
FAX (0773) 46-0610
<http://www.kyoto-chogen.or.jp/ikoi>

2010年を幸せな年に! 『どんどまつり』開催



今年もみんなで、幸せになろう



目標達成したぞ～！

総売り上げは

8,429,688円！



目標額の七五〇万円を達成しました。一月十一日、しめなわの総まとめとして、『どんどまつり』を開催しました。京都生協組合員の皆さんや地域の共同生産者の皆さんと一緒にになって、約百名で、どんど焼き、年末の販売や売り上げの報告会、もちつきでの交流を楽みました。

目標額の七五〇万円を達成しました。皆様のご協力に支えられ、今日はあります。販売で聞かせていただいた数々のご意見を胸に刻み、今年も頑張っていきます。

(栗の木寮 滝野千里 番省次)



『認知症』を 知りください



「その人らしさ」を支えるために

「（平成二十三）年
「認知症対応型グループホー
ム」開設に向けて、職員が「認
知症」についての学びを深める
ために研修等に参加しています。

「通りの「物忘れ」
高齢になつて、物忘れが目
立つたり、思い出せないこと
があると「認知症では?」と
不安になつてしまつ」とがあ
りませんか?

物忘れには、「加齢」による物
忘れ」と、「認知症による物忘
れ」の一通りが考えられます。

「加齢による物忘れ」は、
「脳」はんに何を食べたかな?
とメモを思い出せなかつ
たり、置き忘れた物を探しま
わつても後から思い出せたり
。忘れたことが自覚できてい
ます。

「認知症」は誰にでも 起りうる「病気」

「認知症」とは、脳のある
部分の細胞が壊れてしまつた
り、働きが悪くなつたために
さまざまな障害が起こり、自
分らしい生活をおくることが
困難になつていく状態です。
今や誰にでも起つる「病気」

「一人でできていた事がで
きない」
↓自信がなくなり、引きこも
つてしまつ。

「わかる力」が低下し、今
まで、できていたことができ
なくなり、混乱して不安でい
っぱいになつてしまつます。
そんな時、誰かが、そばで支
えてくれると、本人にとって
安心できるのではないかと思
います。

③ 好みや、大切にしてき
たものを取り入れ、馴染みの
ある環境を作る

④ 繰り返し話される昔
話を大事にする。そこに「そ
の人らしさ」があり、話を聞
いてもらうことが誇りにつな

人は発症しているといわれて
います。

「わかる力」が低下 →混乱した行動

「財布（大事なもの）を置
いた場所がわからぬ」
→思い出せずに探しまる。
「自分の家、部屋はどう?」
→居場所がわからずにつづく
口する。

「トイレがわからぬ」

→我慢できずにもじりてしま
う。



「行動・言葉の一つ一つに
意味がある」

周囲から「おかしい」と思 われるその行動は、本人にと っては精一杯で、「教えてほし い」「助けてほしい」という「悲 鳴」なのです。

「最近、おかしい」と氣づ
けるのは、家族や身近におら
れる方々です。でも、「認知症」
の方々の暮らしは一人では支
えられません。

まだ完全に治せる薬はあ
りますが、症状によつては、
進行を遅らせたり、治せるこ
ともあります。専門医に早い
時期に相談することも、症状
を軽減できる第一歩です。

相談支援に携わっている私
たちも、一緒に寄り添つお手
伝いができるだと思つていま
す。気軽に相談ください。

そのためには、本人のペー
スにあわせて、

① ゆっくり話を聞く
② 置き場所や、タنسスに
目印をしてわかりやすい工夫
をする



慣れ親しんだ仲間と作る楽しみ
デイサービスにてケーキづくり

行動・言葉の一つ一つに 意味がある

「家族だけで抱え込まないで
」

（綾部東部在宅介護支援センター
渡邊美幸）

健康の豆知識

耳のケアについて



二月二日は耳の日です。今回は耳の口にかなみ、普段何気なくしている耳のケアについてお話しします。

耳あかの話

耳あかは、外耳道(耳穴)

の耳垢腺(じこくせん)とい
うところから出る体液と古く
なってはがれ落ちた皮膚や毛
が混ざり合つてできたもので
す。

耳あかは、東洋人の場合は
約四分の三の人がカサカサ
(乾性)で、残りの四分の一
の人人がべトべト(湿性)と言
われています。

耳あかの成分は、殺菌作用
を持っており、他にも外耳道
のテリケートな皮膚を保護し
てくれる役割も担っています。

必
要
は
あ
り
ま
せ
ん

か
ら
う
る
よ
う
に
耳
あ
か
を
取
る
こ
と
は
な
く
あ
る
よ
う
だ
よ

かが耳栓をしてころよつて耳
穴を塞ぎ、難聴や外耳炎の原
因になることがあります。

湿性タイプでは、耳掃除の
際に自分で耳あかを奥のほう
へ押し込みやすく、乾性タイ
プでは、プールや入浴などで
耳あかが水分でふやけて炎症
を起こすことがあります。ま
た、放つておくと耳あかが硬
くなり自分で取るのが難し
くなることもあります。

耳掃除のやり方

外耳の炎症は、耳のかきす
きやいじりすぎによるものが
ほとんどです。耳の皮膚はと
てもテリケートなので、やさ
しく扱うのが基本です。細い
綿棒か耳かきを使い、見える
範囲のものだけを真ん中から
外へ向かって拭くように取り
ます。気持ちがいいからと、
つい奥深く入れてしまいがち
ですが、耳あかは耳の入口か
ら約一センチあたりに溜まる
ので、そんなに奥まで入れる
必要はありません。

あまり頻繁にしそうないと、
また皮膚を傷つけ炎症を起
いますが、放つておくと耳あ
かですが、放つておくと耳あ

しつまつとしているので、
耳掃除は一ヶ月間に一回ほ
どで十分です。耳あかが固く
なりすぎて自分で取るのが難
しいときは、決して無理をし
てもりいましょう。

(舞鶴市聴覚言語障害者
支援センター 白杉 拓哉
いこいの村医務係
高嶋 理絵)



いこいの村

聴覚言語障害者センター
所長 柴田 浩志

いこいの村から車で十五分
ほどの中上林に、社会福祉法
人中上林福祉会が運営されて
きた、たから保育園がありま
す。当法人職員の中にも同園
の卒園生がいます。同園は、
児童数の減少により平成二十
年に廃園になりました。

この度、永く児童福祉に貢
献してきた、たから保育園
の土地と建物を当法人に譲渡
していただきました。一月十
四日、いこいの村において中
上林福祉会の西部文育理事長
様から、当法人の高田英一理
事長に建物の鍵が引き渡され
ました。高田理事長は、「長く
地域の発展に貢献してきた
保育園。今後は聴覚言語障害者
祉を始め、地域の皆様のこころ
望も伺い、更に福祉の向上に
尽くしたい」とお礼を述べま
した。いこいの村では今後、
しめ縄の生産等に活用させて
いただけ予定である」とから、

栗の木寮の仲間(利用者)が、
西部理事長にお礼の品を贈り
ました。

しめ縄生産は、これまでい
てこいの村内の作業棟だけでは
手狭なため、中上林の諏訪纖
維様の一角をお借りし、四年
間生産を行つてまいりました。
今後は園舎に生産拠点を移し、
ボランティアの皆様とともに、
しめ縄作りを進める計画です。



たな活用
が多くの
人々の交
流の場と
なるよう
願ってい
ます。

